

# La Voz de Menorca

Número suelto. . . . . 15 céntimos  
Número atrasado. . . . . 20 »

Órgano del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9612

SUSCRIPCIÓN  
En la Isla, al mes. . . . . Ptas. 2'50  
Resto de España . . . . . » 3'00  
Estranjero, al año . . . . . » 50'00

MAHÓN, MIÉRCOLES 3 DE FEBRERO DE 1937

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
CALLE FÉRMIN GALAN, 21

## EL CAMPO...

Hay que prestar más interés a las cuestiones del agro menorquín. No hemos de creer que siempre nos sacará del apuro el barco de marras.

Hay que prestar más atención, repetimos, al campo, para sacarle el máximo de lo que pueda dar, porque un día pueden faltar por completo los barcos y, entonces....

### La « No Intervención »

## Continúa la invasión alemana en el Marruecos español

La gran Prensa francesa, para escamotear ante la opinión de su país el peligro alemán en Marruecos, durante unos días ha venido arreglando las cosas a su modo, para demostrar que lo que se creyó en un principio infiltración peligrosa de los teutones en el imperio del Magreb, había sido una falsa alarma. Hitler había dado toda clase de facilidades al embajador francés, en una de sus entrevistas, en el sentido de que el Reich estaba dispuesto a respetar la integridad del territorio nacional español y de la zona de Marruecos. Al contemplar la actitud tan optimista, confiada, de nuestros vecinos franceses, vemos que lo que no les dijo Hitler era que se reservaba la libertad de enviar a nuestra zona de Marruecos, ingenieros, agentes comerciales y otras aves de la rapiña capitalista para apoderarse de la riqueza minera de dicho Protectorado, presa codiciada por Alemania desde antes de la Gran Guerra.

De este mismo falso optimismo participaban los ingleses. Dándoseles de bien enterados, decían los órganos oficiosos del « Foreign Office » que podían asegurar que la cuestión alemana en Marruecos no presenta los caracteres de gravedad que se creyó en un principio y, además, Inglaterra tiene la promesa de que las cosas quedarán en España y en Marruecos tal como estaban antes de la guerra civil.

Han pasado unos días y han bastado ya para que el panorama cambiara por completo. El « Times », periódico de la máxima autoridad inglesa, ha abordado con todas sus consecuencias el peiigrosísimo problema que han creado a la política franco-inglesa las actividades de los alemanes en Marruecos. Por otra parte, toda la prensa inglesa ha publicado en tonos alarmantes una completa información llegada de los corresponsales de Melilla, mostrando al pueblo inglés la forma en que actúa allí el fascismo hitleriano. Añade que el Tercio extranjero ha sido elegido por Alemania para encuadrar en él a las numerosas fuerzas que ha enviado y que hoy representan un papel eminentemente técnico.

A dicha información podrá añadirse ahora las palabras pronunciadas por el « Führer » en su discurso que tuvo lugar últimamente en el Reichstag. Alemania — dijo Hitler — quiere colonias para resarcirse de las que le fueron arrebatadas por medio del Tratado de Versalles. ¿Qué significan estas palabras pronunciadas sobre el volcán que representa hoy la política europea sino que la Alemania fascista no soltará su presa marroquí, así como así?

Lo mejor de sus aviadores han marchado a Marruecos y a la península. Ellos son dueños en absoluto de los aeródromos que en Africa y en la península estaban al servicio de nuestro ejército. Se dió el caso de que, mientras visitaba la Escuadra británica los puertos españoles de Marruecos, los alemanes, vestidos de uniforme del Tercio, se paseaban retadores frente a los oficiales de la marina inglesa y hacían gala de su desfachatez.

Alemania viene realizando una intensa propaganda, repartiendo dinero y regalos de todo género entre los cabecillas y la población indígena, y añade el corresponsal del « Times », que al intentar él visitar una de las bases aéreas, ocupadas por los alemanes, al saber quien era, se le prohibió terminantemente la entrada.

La compañía de transporte « Himsa », encargada de llevar tropas y material, ha instalado lujosas oficinas, con numeroso personal traído de Alemania. En Melilla, Tetuán y Ceuta, esta entidad controla el embarque y desembarque de tropas mercenarias. Y no es un secreto para nadie, que Alemania no está dispuesta a abandonar la presa española.

Volvemos a insistir sobre nuestros pesimismo, en relación con la diplomacia franco-inglesa. Transcurren los meses, se pierde el tiempo lamentablemente y ahora se está preparando otra nueva farsa, por el estilo de la del Comité de No Intervención: el control de puertos y fronteras, cuyo resultado ya nos anticipa el fracaso de dicho Comité y las pretensiones de las potencias fascistas, por ejemplo la invasión alemana en el Marruecos español.

Otro vapor español, el « Delfin », ha sido perseguido y torpedeado por un submarino alemán.

¿Cómo explicaría Hitler, esta nueva fechoría de sus esbirros? Seguramente desmintiendo el hecho, porque en esto de negar la realidad es Hitler un verdadero « Führer ».

Nos explicamos la actitud del ruñán alemán, lo que no podemos comprender es esta estúpida resignación de Inglaterra y Francia, que cada día que pasa pierden una parte de su privilegiada situación y un girón de su dignidad de pueblos civilizados, libres y justicieros

### Sección Anuncios Oficiales

## Comisión Central de Abastecimiento de Menorca

### Sesión del 28 enero 1937

En la plaza de Mahón a los veintiocho días del mes de enero de mil novecientos treinta y siete, previa citación al efecto, se reunió en el despacho del señor Coronel Comandante Militar de Mahón, la Comisión Central de Abastecimiento de esta Isla, compuesta del personal abajo firmado, y una vez constituida, dicho señor manifestó que la reunión tenía por objeto concretar de una manera clara la interpretación que se debía de dar al artículo primero del acta de esta Junta celebrada el día once de diciembre último, sobre la forma y restricciones a la elaboración de pan, acordándose que dicho artículo debe ser aclarado en el sentido de que todos aquellos individuos que antes del día diez y siete de julio elaboraban pan en su casa, quedan autorizados para efectuarlo; bien entendido que para ello necesitan la autorización previa de la Comisión Gestora de cada localidad, la cual, al conceder los permisos enterará a los concesionarios que les queda terminantemente prohibido amasar más que pan para la familia exclusivamente. Entiéndese para estos fines como familia los individuos que viven bajo un mismo techo. Las Comisiones Gestoras vigilarán que se cumplan estas disposiciones. Y no habiendo más asuntos de que tratar, el señor Coronel dió por terminado el acto, firmando a continuación todos los concurrentes. Mariano Olivares Nicancor Menéndez. Manuel Miñambres Benigno Imperial, José Codina, Juan Camps, Miguel Amantegui, Juan Carreras, Sebastián Gomila, José Febret, Martí Pons, Juan Carreras, Juan Pons, Antonio Gomila, Francisco Mercadal, José Brandaris, (Todos rubricados).— Es copia, el Comandante Secretario, Mariano Olivares, V.º B.º—El Coronel Comandante Militar, BRANDARIS.

## Comandancia Militar de Mahón

Han sido recibidas en esta Comandancia Militar, las cantidades que a continuación se detallan, cuyo importe total de 3.090'10 pesetas, ha sido entregado con fecha 26 del actual a la Pagaduría de Campaña de esta isla, con destino a fortificaciones y campo de aviación:

Relación que se cita:

	Pesetas
Cantidad líquida entregada por el Comandante Militar de Ciudadela, recaudada en un festival el día 10 del actual . . . . .	429'30
Cantidad líquida entregada por el Comandante Militar de Mercadal, recaudada en un festival el día 17 del actual . . . . .	105'00
Cantidad líquida entregada por el Jefe del Destacamento de Son Bou, en un festival organizado en Alayor el día 24 del actual . . . . .	2.555'80
Importe total, cantidades entregadas . . . . .	3.090'10
Mahón 29 de enero de 1937. El Capitán Ayudante, BARTOLOME TORRES Rubricado.	

## Ante todo y sobre todo, unión de todos los productores

Ya sabemos que las actividades guerreras anulan muchos proyectos revolucionarios que nos dejamos para después; porque creemos que hoy lo primero es vencer a la reacción fascista desde los frentes de combate. Después, una vez no tengamos la enorme dificultad que supone el tener que abastecer de elementos necesarios a nuestros soldados, vendrá la obra eminentemente revolucionaria que los trabajadores, suficientemente capacitados, harán factible y realizable en plazo mucho más breve del que los pesimistas y fracasados creen.

Para que la labor que estamos realizando, labor de saneamiento de todos los factores decisivos para la formación de una nueva sociedad, precisa la unión y compenetración de todos los productores agrupados en las dos grandes centrales C. N. T. y U. G. T.

No son éstas circunstancias las más recomendables para entablar polémicas inútiles entre los que estamos llamados a destruir para siempre este estado de cosas en el cual tienen preponderancia todas las injusticias y brutalidades. Dejémonos de momento el querer que lo nuestro sea mejor que lo que piensan los demás. La revolución no es ni puede ser obra de un pequeño grupo. Es el pueblo, orientado por la experiencia de muchos ensayos y siguiendo paso a paso las enseñanzas de la historia, el que ha de tener la fina visión de esta hora única, para poner en ejecución lo que nos dicen en sus libros estas minorías de hombres inteligentes, que han puesto todo su saber al servicio de los pueblos.

Hay que insistir en toda ocasión en propagar la unión férrea de todos los elementos útiles a nuestra causa. Nos sería perjudicial no pensar así.

Nuestra revolución viene a representar algo nuevo y muy original en la historia de las grandes gestas revolucionarias. El gran gesto del pueblo español, a más de significar la completa emancipación del mismo, es también, y así lo deben entender los demás trabajadores del mundo, la bancarrota total del régimen capitalista.

Estamos convencidos, pues, que la unión de todos los productores coronará próximamente la victoria más rotunda,

UN LIBERTARIO

## Relación de donativos

con destino a los Establecimientos Municipales de Beneficencia que se han recibido durante el mes de enero último a saber:

	Ptas.
Antonio Parpal por haberlas hallado en la vía pública . . . . .	16'20
Francisco Ferrer Hernández . . . . .	300'00
Interventor y personal en ésta de la Compañía Transmediterránea . . . . .	308'00
Antonio Pons Carreras . . . . .	10'00
El mismo . . . . .	15'00
Bernardo Cardona Bagur . . . . .	25'00
Alfonso Victory Expósito . . . . .	3'00
El Presidente de la Comisión Gestora de Alayor por haber las recibido de los artilleros de la batería de Llucalari en concepto de donativo para las Casas de Salud y Asistencia Social de esta ciudad . . . . .	216'00
Talleres mecánicos Parpal . . . . .	25'00
Pedro Carreras . . . . .	5'00
Una persona que oculta su nombre . . . . .	12'50
Un vecino de Mercadal . . . . .	4'50
Una persona que oculta su nombre . . . . .	25'00
Juan Petrus Mascaró . . . . .	5'00
Gregorio Caules 15'20 invertidas, según voluntad del donante, en juguetes para los niños asilados.	
Mahón a 1 febrero de 1937.—El Presidente de la Junta Administrativa, A. GOMILA	

## Administración Depositaria Especial de Hacienda de Mahón

### ANUNCIO

Constituida la Junta de Fincas Urbanas Incautadas a que se refiere el Decreto de 27 septiembre y O.M. de 3 octubre último, y en virtud de la Orden del Ministerio de Hacienda de 30 noviembre pasado, se hace presente a los efectos del artículo 11 de O. M. de 3 de octubre, la obligación que tienen todos los propietarios y administradores de Fincas Urbanas Incautadas de presentar durante el próximo mes de febrero en estas Oficinas de Hacienda directamente o por conducto de las Alcaldías, declaraciones ajustadas al modelo número 1 que se publica en la Gaceta número 280. En defecto de aquellos, por ausencia de unos o cese de otros en su función, tales declaraciones deberán ser presentadas por los porteros, y a falta de estos, por los inquilinos de los inmuebles. Los impresos para hacer estas declaraciones se facilitarán en la Junta de Fincas Urbanas Incautadas (calle de Rosa número 4) y Ayuntamientos respectivos.

Los Administradores de Fincas habrán de acompañar a su declaración copia simple del poder que posean, en unión de este, que les será devuelto una vez cotejado con aquella.

Mahón 30 de enero de 1937.

El Administrador Depositario,  
JUAN CAMPS

# INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

## Del frente Centro Impresión del día

Nuestras fuerzas con su igual heroísmo realizaron en el día de ayer un violento ataque sostenido por la artillería sobre las líneas enemigas, logrando efectuar avances de gran importancia.

Después de un combate extraordinariamente intenso, en que el enemigo percaído de la importancia de las posiciones atacadas ofreció una resistencia tan tenaz como inútil.

Los leales se lanzaron al ataque, arrebatando a los facciosos una amplia zona. El terreno estaba completamente encharcado a causa de la lluvia. Los facciosos dejaron sobre el terreno gran número de cadáveres, que fueron recogidos por nuestros combatientes. También dejaron en nuestro poder algún material de guerra. La moral de nuestros combatientes se eleva en cada uno de estos ataques que nos producen resultados bien concretos. Lo ganado por nuestras fuerzas en esta acción abarca un kilómetro.

Por la parte de «El Piantío», atacó el enemigo con el propósito de apoderarse de algunas posiciones de los leales que dominan un importante cruce de carreteras. Durante más de cuatro horas se combatió encarnizadamente. Al iniciarse el ataque las baterías extranjeras abrieron nutrido fuego sobre nuestras líneas, más tarde contingentes alemanes en formación compacta y precedidos de tanques se lanzaron sobre nuestras posiciones. Pronto surgieron las secciones antitanques y uno de los carros de combate quedó silencioso e inmóvil. Retrocedieron las restantes máquinas, y apareció la caballería que se lanzó desplegada hacia nuestras posiciones. Los leales abrieron fuego contra los jinetes, que rodaban por el suelo con su cabalgadura. En el campo quedaron buen número de cadáveres. Los ejércitos mercenarios no consiguieron avanzar un solo paso.

## Parte de Guerra del frente Centro

En el Escorial, se han presentado a nuestras filas 3 soldados procedentes del campo enemigo.

En Seseña, gran tiroteo por ambas partes, sin consecuencias.

En Alborox, nuestras tropas rechazaron al enemigo después de un ligero ataque, ocasionándole bajas vistas.

En Ciempozuelos, se han presentado varios soldados procedentes de Valdemoro.

En Guadalajara hubo fuego de cañón. Nuestras baterías contrabatió a la artillería enemiga con gran eficacia.

## Parte de Marina y Aire

Una escuadrilla de nuestros bimotores bombardeó un buque de guerra, al parecer el «Canarias», sin lograr alcanzarle. Después bombardeó con éxito una concentración de camiones en Marbella.

Tres hidros enemigos bombardearon el vapor «Delfín», que se encuentra varado en Calaceite. Tres cazas leales se elevaron y entablaron combate con los aparatos enemigos, haciéndolos huir.

La estación de Teruel y sus alrededores, fueron bombardeados por los aviones leales.

## Ultima hora en el frente Centro

Madrid.—Durante la mañana y la tarde de ayer, hubo tranquilidad en todos los sectores del Centro. Desde el barrio de Usera hasta el Parque del Oeste y Ciudad Universitaria, los rebeldes se dedicaron a la fortificación de sus posiciones.

En otros sectores relativa tranquilidad, quebrantada únicamente en el mismo sector en que se luchó ayer.

En Aranjuez, en la parte donde se

arrebato al enemigo un kilómetro de terreno, fué rechazado hoy un ataque de los rebeldes que intentaron una salida desesperada de la fábrica el Cigarral.

La operación constituyó un serio fracaso para los rebeldes que se retiraron precipitadamente después de sufrir muchas bajas.

## Parte de guerra del País Vasco

Bilbao.—En el sector de Balcacío, se ha avanzado hacia las posiciones de Sarasola y Altube, que han sido ocupadas y fortificadas seguidamente.

Ligeros tiroteos en los demás sectores. Se han presentado a nuestras filas cinco soldados procedentes del campo faccioso.

## El vapor «Delfín» torpedeado por un submarino alemán

Málaga.—El vapor «Delfín» que venía a Málaga con carga general fué atacado primero, por un hidro faccioso que fué ahuyentado por un buque de guerra leal con su artillería antiaérea.

Más tarde apareció un submarino alemán que perseguía al «Delfín». Este huyendo encalló en la playa y entonces el submarino le disparó dos torpedos produciéndole averías en el casco.

La tripulación se salvó así como el cargamento y el buque será reparado de las averías que padece.

## Un avión ahuyentado y derribado

Málaga.—Un aparato faccioso voló sobre Málaga siendo ahuyentado por las baterías antiaéreas y perseguido después por nuestros cazas que lo derribaron antes de llegar a las líneas enemigas.

## La crueldad de los facciosos de Extremadura

Medellín.—Hace días llegaron a nuestras posiciones 110 paisanos de la población de Potreque, situada a 10 kilómetros de la retaguardia facciosa. Tres de las mujeres llegadas han sufrido una verdadera odisea hasta verse libres de los traidores fascistas.

Estando detenidas les raparon el pelo haciéndoles beber aceite ricino mezclado con gasolina. Viene con ellos Remedios Morgado y su marido fué fusilado por los facciosos y al huir perdió cinco hijos, el mayor de 12 años.

Los fascistas la buscan para fusilarla.

## Un fortín faccioso en el frente de Oviedo ocupado por nuestras tropas

Gijón.—En la jornada del domingo fué muy intenso el duelo entre las baterías facciosas del Naranco y las nuestras de Olivares y Buenavista. El foguero duró varias horas.

En el sector de Buylía y Santa Marina nuestras tropas atacaron las posiciones enemigas previa una preparación de morteros y ametralladoras. En su avance llegaron a un fortín que los rebeldes tenían instalado en las proximidades de la Plaza de Toros de Oviedo. Se preparó la operación para el copo, pero el enemigo lo advirtió huyendo y abandonando la posición que fué ocupada por los leales. Se encontraron en el puesto gran número de fusiles, municiones, tabaco y víveres.

## Oviedo bombardeada

Gijón.—Durante el día de ayer fueron bombardeados por nuestra artillería los objetivos militares de Oviedo, entre ellos el cuartel de Regulares, el edificio de la Casa de Previsión y la Estación del Norte que el enemigo emplea como cuarteles, produciendo importantes daños y considerable número de bajas. Las baterías enemigas intentaron inútilmente acallar nuestro fuego.

En las posiciones de Braños, ha hablado con su altavoz invitando a

los compañeros de las posiciones facciosas a abandonarlas.

Las baterías de San Esteban de Cruces, continuaron su eficaz fuego impidiendo la entrada de un convoy. Un obús dió de lleno a un camión que quedó destrozado.

## El primer teniente de Alcalde de Palma de Mallorca, ha llegado a Barcelona

Barcelona.—Llegó a ésta el primer teniente de Alcalde de Palma que se fugó de Mallorca. Se dirigió por radio al pueblo mallorquín manifestándole la seguridad de que muy pronto ondeará la bandera de la República en los edificios de la isla.

## El «Nelson» en Barcelona.—Movimiento de buques

Barcelona.—Ha anclado frente a la Barceloneta el acorazado «Nelson», que a las cuatro de la tarde zarpó, según dicen, con rumbo a Baleares.

Ha llegado el vapor «Vicente la Roda» con 700 toneladas de trigo y otros artículos de primera necesidad.

Ha anclado otro buque inglés que se dedica a navegar fuera puerto en servicio de vigilancia y protección de los buques mercantes.

## DEL EXTRANJERO

La prensa británica afirma que Inglaterra debe prepararse para hacer frente a las pretensiones de Alemania

Londres.—Toda la prensa inglesa refleja en sus editoriales la decepción que ha experimentado la opinión británica ante las palabras pronunciadas por Hitler.

«The Daily Mail» dice, Inglaterra debe prepararse para la próxima reclamación de colonias, que sin duda alguna, formulará pronto Hitler.

## Alvarez del Vayo obsequia a unos periodistas

Paris.—El ministro de Estado de España, señor Alvarez del Vayo, obsequió ayer con un almuerzo a los periodistas ingleses y norteamericanos, antiguos compañeros y miembros de la Asociación Internacional de periodistas acreditados ante la Sociedad de Naciones.

Asistieron al almuerzo los corresponsales del «New York Times», «Chicago Daily News», «The Times» de Londres, «News Chronicle», «Daily Herald», «Morning Post», «Manchester Guardian» y

## CARTELERIA

### Teatro Principal

TELÉFONOS: Taquilla 140. Empresa 92

JUEVES 4 DE FEBRERO DE 1937

A las 5 y media de la tarde

## GRAN VELADA

LIRICO: MUSICAL

A beneficio del Hospital Civil de esta Plaza. Organizada por el Regimiento de Artillería de Costa 4

## Salón Victoria

SABADO, a las 6 y 9:15 DOMINGO a las 3:15, a las 6 y a las 9:15 ESTRENO, estreno, estreno, de la divertidísima comedia Francesa

## SE ACABO LA CRISIS

Un COKTAIL de alegría y optimismo, de mujeres bellísimas, de música pegadiza y retonzona, de camaradería simpática y aleccionadora.

La bellísima DANIELE DARRIEUX y el gran actor ALBERT PRÉJEAN son los protagonistas de esta regocijante producción francesa

corresponsal de la agencia inglesa «Exchange Telegraph».

El almuerzo fué muy cordial.

## Daladier contra el intervencionismo extranjero en España

Paris.—En Chateroux, ha pronunciado un importante discurso el ministro de la Guerra francés, M. Daladier. En él estudió a fondo las causas originarias de la tensión europea.

Claramente presentó al intervencionismo, violador de la neutralidad en la guerra española, como el mayor peligro para la paz mundial, y declaró que el pueblo español es el único indicado para decidir su suerte.

## Duros comentarios de la prensa parisiense al discurso de Hitler

Paris.—El discurso pronunciado ayer por Hitler ha decepcionado a la prensa parisiense, que en general, censura los términos del discurso del canciller alemán.

Uno de los periódicos que critican más acremente el discurso del «fuhrer» es «L'Amic du Peuple», quien después de decir que el discurso es completamente negativo y que con su antibolchevismo el «fuhrer» quiere justificar la hostilidad de Alemania a todo lo que no sirva para su pretensión de obtener la hegemonía en Europa, dice: «Alemania es cuidadosamente mantenida en una autocracia rigurosa a la que el pueblo está movilizado como para una guerra y privado de alimentos para que el ejército tenga cañones.»

Los demás periódicos de Paris, censuran asimismo el contenido del discurso de Hitler, aunque en tonos más moderados.

## El Vaticano desmiente

Ciudad del Vaticano.—En los círculos vaticanistas han declarado que contrariamente a ciertas informaciones, el cardenal Gomá y Tomás, arzobispo de Toledo, no está acreditado por la Santa Sede, cerca de los rebeldes de Burgos.

## El Presidente de la Cámara belga siente simpatía por la lucha que sostiene el pueblo español

Bruselas.—El Presidente de la Cámara belga Mr. Huysmans, acaba de regresar a Bruselas; después de un viaje a Valencia.

El ministro belga ha hecho declaraciones a un redactor del periódico «Le Peuple», en las que pone de relieve la simpatía que siente por la justa causa que defienden los trabajadores españoles con su Gobierno legítimo.

## La tripulación del «Komsomol», no pereció en el hundimiento del buque

Paris.—Se afirma que la tripulación del «Komsomol» se encuentra a salvo a Cádiz. Se dice, que los rebeldes españoles han tomado serias medidas para evitar que el hecho sea conocido por el mundo.

## Si Alemania pide colonias, Inglaterra contestará, «No»

Londres.—El diario «Daily Express», al comentar la insinuación de Alemania de pedir colonias dice: «Hitler, puede pedir cuanto quiera, y nosotros lo contestaremos lisa y llanamente: «No».

## Han salido 8.000 italianos para España

Paris.—Por noticias que llegan de Italia, se asegura que desde varios puertos italianos han salido barcos cargados de tropas con rumbo a España. El informe asegura que el número de soldados embarcados pasa de los 8.000.

## Discurso pronunciado por Hitler ante el Reichstag (Conclusión)

2.º No hay en consecuencia más que una legislatura.

3.º No hay más que un poder ejecutivo.

Anuncia que dentro unas semanas aparecerá el nuevo Código Penal alemán.

Por lo que se refiere a las relaciones con Francia declara: Alemania,

lo repite aquí solemnemente ha asegurado siempre que entre ella y Francia, no puede haber ningún objeto de disputa. Además, el Gobierno alemán asegura a Bélgica y Holanda que está dispuesto a reconocer y garantizar siempre a estos estados como territorios neutros e intangibles.

El orador contesta a Mr. Eden y ataca violentamente al bolchevismo, diciendo:

Para Eden, el bolchevismo, es tal vez, una cosa que reside en Moscú, pero para nosotros es una peste contra la que hemos tenido que defendernos a domicilio.

Esta peste trató de transformar los campos que nos dan pan en un desierto como España. No es el «nazismo», quien buscó contacto con el bolchevismo en Rusia, es el bolchevismo moscovita judío internacional, quien intentó penetrar en Alemania y lo intenta todavía.

El bolchevismo es la doctrina de la revolución mundial, es decir, de la destrucción del mundo. Aceptar esta doctrina como factor vital e igual en derecho a Europa, es entregarle Europa. Si otros pueblos quieren exponerse a este peligro, no es a Alemania a quien incumbe adoptar una posición sobre el particular. Pero Alemania, en lo que a ella se refiere, no puede dejar la menor duda acerca del hecho de considerar al bolchevismo como un peligro mundial y por todos los medios tratar de alejar el peligro de nuestro pueblo. No es concebible que alemanes nacional-socialistas puedan hacer la menor resistencia para proteger al bolchevismo y no queremos siquiera recibir ayuda de un estado bolchevique.

Prosigue Hitler desmintiendo la filtración alemana en Marruecos. Se ha dicho, agrega, que Alemania tras la simpatía demostrada hacia la España nacionalista, oculta reivindicaciones coloniales. Alemania no tiene que formular ninguna reivindicación contra los países que no le han quitado nada.

Termina diciendo: Ojalá el Todo poderoso nos obsequie con la paz, para que con ella podamos llevar a cabo nuestra misión.

## Crónica local

### OTRO BOMBARDEO

Hoy, a las siete de la mañana, nuestra ciudad ha sido víctima de un nuevo bombardeo por parte de un avión faccioso.

El aparato negro, ha aparecido sobre Mahón, sin que al parecer nadie se diere cuenta, a pesar de lo despejado del día. El toque de la sirena, las bombas y los disparos de las baterías han sido casi simultáneos.

Afortunadamente la metralla facciosa no ha causado víctimas ni daños de consideración.

### FEDERACION OBRE RA CIUDADELANA

El compañero Antonio Novella Ferrando, fabricante de jabón en esta ciudad, ha hecho entrega al Ayuntamiento para que sea destinada a beneficencia municipal, la cantidad de quinientas pesetas que ha dejado de percibir por materiales de su propiedad invertidos en la fabricación de jabón.

Con tal motivo esta Federación hace público tan generoso rasgo, máxime al tener en cuenta los desvelos de dicho compañero para la referida fabricación, en la cual esta Sociedad obtuvo un notable beneficio.

Tan digno proceder debería servir de ejemplo para otros industriales y comerciantes de la isla.

### C. N. T.

### A. I. T.

## Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón

### Comité Económico de Cines

Se convoca a los compañeros de espectáculos públicos, socios y no socios de esta Sección, a la asamblea extraordinaria que se celebrará el próximo miércoles día 3, a las 6 de la tarde.

Se ruega la asistencia de todos por tratarse de un asunto de sumo interés.

EL COMITÉ